

Nuestros servicios telefónicos y telegráficos

Gran balneario "La Perla del Océano,"

El preferido por todo el público.—Los mejores y más baratos baños de todas clases.—Conciertos diarios.—Restaurant-Café-Gimnasio-Peluquería-Masaje-Pedicuro-Manicuro.—Entrada gratuita a todos los baños.—Pidanse tarifas.

Fuenterrabía

Huyendo de la asfáltica atmósfera de Madrid, son muchas las familias que se encuentran y otras muchas más que se esperan en este rincón de Guipúzcoa, donde han de disfrutar de la tranquilidad y verdadera libertad que hará deslizarles agradablemente los días, juntamente con otras indiscutibles ventajas.

Comprendiendo así una distinguida familia americana, visitando la histórica y pintoresca ciudad, se ha propuesto veranear en el chalet «Osasuna Ona», con el denominado «Ainguerne», propiedad de este, como el primero, de la distinguida familia de Noguera, situada en el centro de una verde pradera, con magníficas vistas al mar y a la alegre campiña.

Ya que nuestra querida Ondarrabia cada año viene siendo más favorecida por los veraneantes, es necesario también que nosotros, cada cual en su esfera, procuremos corresponder debidamente; el muy ilustre Ayuntamiento, organizando algún festejo que les sirva de distracción; los dueños de las casas particulares, no siendo demasiado exigentes; y los tenderos, no abusando al vender los artículos de primera necesidad, que no parece sino que esperan la llegada de los veraneantes para encarecerlos más de lo que están todavía, sin comprender que es en contra de sus propios intereses, pues que obligan a que todo pudiente vaya a sentirse de todo lo necesario a los pueblos vecinos.

Ho dicho que el Ayuntamiento debería organizar algún festejo en obsequio a los veraneantes, y esto me hace consignar el que también debe ir pensando en la formación del programa de los que han de tener lugar en honor a nuestra excelsa Patrona, la Virgen de Guadalupe, que imitando a nuestros buenos vecinos los iruneses, no debe escatimar sacrificio alguno; a cuyo efecto, en primer término y como prueba de eterna gratitud a Irún, que ha demostrado su inagotable caridad socorriendo a las familias de los naufragos, así como acudiendo presuroso a extinguir el incendio que recientemente tuvo lugar amenazando extenderse a toda la calle de Pamplona; como prueba de gratitud, repito, debería el Ayuntamiento contratar la brillante banda de Irún, así como la de Vergara, que tuvo la fina atención de visitarnos, y con éstas el Orfeón Tobosano, del que tan gratos recuerdos tenemos, para que alternando con nuestra banda municipal, hicieran las delicias del numeroso público que indudablemente concurriría.

Don Melchor Errazquin, que es nuestro dignísimo alcalde, procurará complacerlos proponiendo a la Corporación que preside cuanto antecede, en la seguridad de que será aprobado por unanimidad.

Con que animarse, que son días de ochar, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana.

El corresponsal.

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso
Gabinete electroterapéutico
Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.
Alameda-9-2.º

Por los Teatros

EN EL VICTORIA EUGENIA

Las sesiones de cine en este hermoso teatro se ven muy favorecidas por el público, que aunque vayan abundando los espectáculos, muestra sus preferencias a este elegante coliseo.

Las películas de ayer, emocionantes. Para hoy, un escogido programa.

EN NOVEDADES

Anoche, en «Interes Creados», volvieron a triunfar Puga y Celia Ortiz, que son inimitables artistas, y en esta obra llegan a incommensurable altura.

El público, selecto y numeroso, premió a los actores su labor admirable con repetidas ovaciones.

Esta noche a las diez, estrenase en «Salón Novedades» *La casa del crimen*, obra en dos actos de un escritor local y en la cual artistas y empresa tienen puestas grandes esperanzas. Según nuestros informes, tratase de un interesante episodio dramático «amazgado» por un detective del tipo graciosísimo que habrá de encarnar admirablemente el gran Ricardo Puga.

Deceamos que el público confirme las agradables impresiones que de la obra tenemos.

Por la tarde a las siete, se pondrá en escena la comedia en dos actos «Por las nubes».

EN EL PRINCIPAL

Hemos de confesar que este teatro «remozado» tiene ya «su parroquia» y el teatro se ve animado de un público selecto, que no escasea sus aplausos a Nieves Suárez y Pepe Santiago.

Anoche fué para estos artistas y los que les ayudan en su acertada y fina labor, un triunfo más.

«El Gran Tacaño» alcanzó una perfecta interpretación, riendo el público los chistes de la obra, que se pasan desapercibidos cuando pisan la escena actores del talento de Nieves Suárez y Pepe Santiago.

Vida religiosa

Iglesia del Sagrado Corazón
Hoy, día 22, dará comienzo la Novena a San Ignacio de Loyola.

Por la mañana, a las cinco y media, en resurrección, y a las siete de la tarde, en castellano.

EN LOS BALKANES Turcos en Andrinópolis

Negociaciones de paz

(Por telégrafo)

París, 21—4 t.

Griegos y búlgaros.—Prisioneros.—La entrada de los turcos en Andrinópolis.—Las negociaciones de paz.—Zurquí declara la guerra a Bulgaria.—Otras noticias.

Atenas.—Las fuerzas búlgaras que lucharon en Nevrocope, son mayores que las que se creyó en un principio.

El número de cañones era de 22, de los que 18 cayeron en poder de los griegos. Las fuerzas búlgaras huyeron a la desbandada y en todos los caminos quedaron armas abandonadas.

El ministro de Negocios extranjeros de Bulgaria ha comunicado oficialmente al Gobierno francés que el Gabinete de Sofía ha decidido el envío de un plenipotenciario para discutir las condiciones de paz.

En el mismo telegrama se hace saber que los últimos ataques de los serbios contra los búlgaros han fracasado, y que cualquiera que sea el resultado final de estos combates, no modificará las decisiones del Gobierno búlgaro acerca de las conclusiones de la paz.

Dicen de Constantinopla que todos los embajadores recibieron ayer idénticas instrucciones para efectuar una gestión cerca del Gobierno otomano, y que esta mañana se encontraban dispuestos a renovar colectivamente las gestiones que habían hecho por separado. Unicamente el embajador de Austria se opuso a ello, declarando que quería evitar todo lo que pudiese parecer una coerción.

Las autoridades búlgaras dicen que han llegado bastantes fuerzas otomanas a Lule-Burgas, y que las poblaciones cristianas situadas entre esta localidad y Bakrá huyen hacia Andrinópolis. Calculase que los turcos podrán hacerse dueños de la ciudad de mañana a pasado.

El Gobierno búlgaro ha solicitado la protección de Europa para los 50.000 cristianos que se encuentran allí.

Circula el rumor de que el nuevo presidente del Consejo búlgaro tiene la intención de pedir a Austria que proponga la reunión de una Conferencia que trate sobre el conjunto de las cuestiones puestas a examen, sobre la hipótesis de la autonomía a Macedonia.

En los círculos gubernamentales de Sofía se dice que Austria-Hungría no se opone a una negociación directa entre los beligerantes, pero que desea que el acuerdo sea sometido a la ratificación de las potencias.

Parece que este punto de vista lo aprueba el Gobierno ruso.

París.—Turquía ha dirigido una Nota a las Potencias europeas, participándoles que está decidida a ocupar Andrinópolis y toda la línea de Tracia.

Quiere esto decir que Turquía no hace ningún caso de las observaciones que, colectivamente, le hicieron las Potencias días pasados, en el sentido de que no procediera a la ocupación de Andrinópolis.

Considera el Gobierno otomano que los asesinatos de musulmanes cometidos recientemente por los búlgaros, constituyen una nueva provocación, ante la cual no puede permanecer indiferente.

En su consecuencia, Turquía declara nuevamente la guerra a Bulgaria.

Ha causado esta noticia en todas partes enorme sensación, pues cuando se creía que la paz entre los Estados balcánicos era ya cosa inmediata, la actitud en que Turquía se coloca viene a agravar el conflicto en términos inesperados.

Sofía.—Enver Bey, a la cabeza de un destacamento de Caballería, ha llegado a Andrinópolis.

La guarnición recibió orden de no resistirse.

Sofía.—Los turcos entraron en Andrinópolis, después de un corto encuentro con un pequeño contingente de defensores búlgaros. Los BachiBarzake han quemado, robado y cometido atrocidades.

Las tropas rumanas marchan en dirección al Este, amenazando la Rumelia oriental.

Los sucesos de estos últimos días demuestran el fracaso completo de la autoridad en Europa.

Belgrado.—Las negociaciones de paz van a comenzar inmediatamente. Anoche salieron para Niseh los dos delegados búlgaros, que son el ministro de la Guerra y el de Comercio, a quienes acompaña un oficial de Estado Mayor.

GRAN CASINO

Dos conciertos diarios, de cinco a siete de la noche, de nueve y media a once y media de la noche. — Clásicos, los martes. — Artísticos, miércoles y viernes. — Baile-cotillón, jueves y domingos. — Baile de niños y tómbola, jueves y domingos. — Restaurant de primer orden. — Afternoon tea todos los días a la hora del concierto.

LA PISTA DE UN ROBO

El collar de los tres millones

(Por telégrafo)

París, 21—4 t.

París.—Un estudiante ha encontrado esta noche, detrás de un pabellón del Bosque de Bolonia, un magnífico collar de perlas, en tido semejante al de 3.750.000 francos que fué enviado por correo hace algunos días y robado entre París y Londres.

Llevado el collar inmediatamente a la Comisaría de Policía de Neuilly, adonde el propietario de la joya robada fué llamado con urgencia, comprobóse que se trataba de una magnífica y exacta reproducción del collar que él había expuesto.

De éste no se tiene la menor noticia, a pesar de que la Policía inglesa ha ofrecido un premio de 250.000 francos a quien proporcione algún dato que pueda servir para recuperar la preciosísima alhaja.

ESPAÑA EN AFRICA

Los kabileños se reúnen

Actitud intolerable

(Por teléfono)

Madrid, 21-22—Varias horas.

En el Garb.—El Raisuli se justifica.—En Tanger.—Incorrección francesa.

Tánger.—Los peatones correos de Alcázar y Arcila dicen que reina completa tranquilidad en las posiciones españolas.

Informaciones francesas aseguran que el Raisuli se está atrincherando en Zinatá para esperar allí el ataque de los españoles. Es de creer, sin embargo, que si el ataque se realizara, el Raisuli no los aguardaría y saldría huyendo antes de que llegasen.

Dícese que se ha declarado un gran incendio en el bosque de Beni Meraguar. La noticia no está comprobada oficialmente.

Tánger.—Los elementos exaltados de la colonia francesa están creando una situación violentísima con motivo del estatuto de Tánger en la parte que se relaciona con el mando militar, otorgado a un jefe español. La incorrección de estos elementos llega al punto de excitar a los oficiales franceses a que se nieguen a servir a las órdenes de jefes españoles.

El hecho es tanto más lamentable cuanto que es la única supremacía que hasta ahora ha conseguido España tener en Tánger. En todas las demás, Tribunales, de justicia, Policía urbana, tara urbana, monopolio de tabacos y otros organismos, su intervención ha sido y continúa siendo secundaria, cuando no completamente nula.

El haberse dejado a Tánger excluido de la zona española, ha de ser un semillero de disgustos y dificultades para lo sucesivo.

Es verdaderamente lamentable que los franceses, después de haber tenido buen cuidado de ocultar sus aspiraciones mientras las negociaciones se entablaban, salgan ahora que están aprobados ya los estatutos con tan insolita pretensión.

El conde de Romanones y el ministro de la Guerra han celebrado esta mañana una detenida conferencia.

A pesar de esta reserva, sábase que los conferenciados cambiaron impresiones sobre la situación de Marruecos hablando también del próximo viaje del ministro de la Guerra a San Sebastián.

Los periodistas que hacen información en el ministerio de la Guerra, pudieron esta mañana abordar al general Luque, el cual les hizo las siguientes manifestaciones:

Dijo que las noticias recibidas de Marruecos acusan tranquilidad completa.

Añadió que está comprobado que el vapor «Vicente Sanz» reúne condiciones inmejorables para el transporte de enfermos y heridos y que, teniendo esto en cuenta, se ha dispuesto que dicho barco salga para Rincón de Medik a fin de recoger varios enfermos.

A la hora acostumbrada recibió esta mañana a los representantes de la prensa el conde de Romanones.

El jefe del Gobierno confirmó que en la conferencia que había celebrado con el ministro de la Guerra, se habían ocupado del problema de Marruecos.

Z Agregó el conde que mañana saldrá para Hendaia el ministro de la Guerra acompañando a su familia que veraneará en dicha capital francesa.

Siguió diciendo que el general Luque se detendrá dos días en San Sebastián, con objeto de poner algunos decretos a la firma de don Alfonso.

Yo—dijo el Presidente—no iré esta semana a San Sebastián, pues en realidad no es necesario por llevar ya instrucciones concretas al general Luque, para el despacho de don Alfonso.

Uno de los periodistas preguntó al conde: ¿Cuándo se celebrará el próximo Consejo?

—No lo sé—contestó.—Por ahora no reunire a los ministros por lo menos hasta que pasen las calores.

En el ministerio de la Guerra, ha sido facilitada a los periodistas una relación de los heridos o enfermos que existen en la actualidad procedentes de Marruecos.

En los hospitales de provincias, 928; en los hospitales de Ceuta, Tetuán, Larache y Alcázar, 1.025; y en total solo hay 11 sufriendo fiebres tifoides.

El periódico madrileño «La Mañana» publica un suelto revelando el nombre y apellido del que escribió los artículos publicados contra el conde de Romanones en el periódico de Barcelona «Las Noticias».

Dice «La Mañana», que el autor de aquellos artículos es el ex-redactor de «Nuevo Mundo» ex-diputado a Cortes y ex-gobernador civil, don Fernando Bocherini.

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas les ha dicho que no tenía otra noticia que comunicarle, sino la de que la infanta doña Isabel había salido de Barcelona, con dirección a Zaragoza, acompañada del Capitán de la región señor Weyler.

Dijo también el señor Alba que según despachos que había recibido de la ciudad condal, a la infanta habíale tributado cariñosa despedida.

Los señores Benlliure y Aguilera han visitado esta mañana en su despacho oficial al ministro de Instrucción pública para participarle el acuerdo del Círculo de Bellas Artes de construir en Viena un edificio para los artistas españoles, a cuyo objeto designa dicho Círculo la cantidad de 20.000 duros.

Le han dicho también que la Junta Directiva gestiona del Ayuntamiento de Viena la cesión de terrenos.

El señor Ruiz Jimenez prometió ayudar en su empresa a la directiva del Círculo de Bellas Artes, siempre contando con el beneplácito y apoyo del Gobierno.

El ministro de Fomento, al hablar con los representantes de la prensa, les dijo que hoy por hoy no puede atender las constantes quejas producidas con la emigración, hasta tanto que el Gobierno le conceda los créditos pedidos para Obras públicas.

El señor Gasset añadió que con el comienzo de nuevas obras se atajaría en gran parte el problema de la emigración.

El consúl inglés ha visitado hoy al ministro de Fomento para pedirle le facilite medios para hacer desaparecer las chumberas, que tanto perjuicio causan en su país.

El señor Gasset le dijo que no podía complacerle, pues aquí, en España, las chumberas se fomentaban, constituyendo la riqueza de alguna región.

LA VIDA POLITICA

Hablando con Romanones

Luque a San Sebastián

(Por teléfono)

Madrid 22.—1,15 m.

Un decreto.—La marcha del general Luque.—Comentarios en los círculos militares.—Varias noticias.

Madrid.—Mañana publicará «El Diario Oficial», según nos dijo el general Luque, un decreto reglamentando el transporte de heridos y enfermos.

Se pondrá en condiciones el embarcadero de Rincón de Medik para que puedan llegar a él los diversos buques y recoger los heridos y enfermos.

En los círculos políticos se ha hablado de la inactividad de las operaciones asegurándose que obedece a la necesidad de permanecer a la expectativa y saber el resultado de la reunión que han de celebrar los kabileños en el morabito de Kasan, a la que concurrirán más de 20.000 rifeños.

Aseguraban también que el general Luque en su viaje a San Sebastián hablará con don Alfonso y tratarán ambos de las informaciones secretas que estos días se han recibido de Marruecos.

—Ha marchado a San Sebastián el general Luque, acompañado de su familia la cual continuará hasta Hendaia.

Madrid.—«El Mundo» publica una carta que el general Primo de Rivera ha enviado a uno de sus amigos, y en la que desvirtúa completamente todos los cargos hechos por algunos periódicos sobre la situación en que se hallan él y el general Alfau.

Alude a la prensa que ha hecho esa campaña, manifestando que se ha enterado por unas cartas que le enviaron sus amigos desde Madrid, y que el tratarse de comenzar lo que suponen dan como ciertos los desacuerdos habidos entre él y el general Alfau.

Añade que se tiende a indicar que su intervención obedece al deseo de ciertas ambiciones personales que no siente y protesta indignado contra dicha campaña declarando que un estímulo de gloria para el ejército es el verdadero y único móvil de sus operaciones.

Ruega a sus amigos desmientan todo lo que afirma esa parte de la prensa, afirmando que en todo instante respeta las altas órdenes que emanan del general Alfau, declarando también que el plan no lo conoció jamás, más que en la parte que le correspondió tomar.

Habla después de la brigada de Cazadores que manda, de la cual dice que está orgulloso por su comportamiento en la actual campaña, hasta el extremo de que ha recibido gran número de felicitaciones, incluso del propio general Alfau.

Pasa después a tratar de su marcha a Marruecos, y dice que la designación fué hecha por el Gobierno, sin consultarle, no conociendo la resolución hasta unos momentos antes de tener que embarcar con sus tropas.

Insiste en que no tiene más objeto que el servir a la Patria, y afirma que por todos es sabido que él jamás ha buscado cruces ni ninguna clase de recompensas.

Dice también que la brigada de Cazadores ha ido a la vanguardia para relevar a la de Ceuta, que se encontraba cansada por llevar tres meses seguidos de campaña.

Añade que no han tenido nunca iniciativas sus tropas. Hace otro nuevo elogio de los Cazadores a sus órdenes, y lamenta las bajas que ha tenido, asegurando que ha hecho esfuerzos sobrehumanos para evitarlo.

Pone de manifiesto los sacrificios que cuestan estas guerras, y a este fin recuerda las que han sufrido los franceses en el mismo Marruecos y las que sufren los italianos en la Cirenaica.

Lamento las murmuraciones y termina diciendo que tiene confianza plena en las fuerzas a sus órdenes, a las que ha dado repetidas veces pruebas de cariño por cuyas vidas siente y se interesa tanto como por la vida de su propia madre.

Madrid.—Villanueva regresará de Marruecos a Madrid el día 24, y probablemente saldrá para San Sebastián.

EL ASUNTO KRUPP

Alrededor de un escándalo

(Por telégrafo)

París 21.—4 t.

Comunican de Berlín que las investigaciones practicadas acerca del asunto Krupp producen en Esm una intensa emoción.

Según dicen, se ha abierto un expediente contra tres directores de la Casa Krupp, los cuales han sido ya interrogados en Berlín. El juez de instrucción, después de estas declaraciones, parece que ha adquirido el convencimiento de que era imposible, dada la naturaleza de los informes transmitidos por el agente de Krupp en Berlín, que la Dirección ignorase las gestiones reprochables de que su representante en Berlín se había hecho responsable para procurárselos. A este propósito se recuerda que uno de los directores había afirmado diferentes veces que, si el agente de Berlín había procedido mal, la Dirección de Esm no había tenido conocimiento de ello.

Como el expediente no se ha tramitado aún, no puede asegurarse si los tres directores de la Casa Krupp serán llevados a los Tribunales. Lo que parece ya determinado es que el agente de la Casa en Berlín se hizo presentar en un Club a un cierto número de oficiales de artillería que le podían proveer de diversos informes, y que ganando poco a poco su confianza, les prestó sumas de dinero bastante importantes; les invitó al palco que tenía en un teatro y les remitió, después de haberle transmitido ellos documentos secretos, una cantidad de fondos cuya importancia es todavía desconocida.

Barcelona

(Por teléfono)

Barcelona, 22.—1,15 m.

Un artículo «Las Noticias» de hoy publica una carta de su corresponsal en Madrid con la nota de haberla recibido con retraso no obstante el sello de urgencia, y expresa su extrañeza por no explicarse dónde haya estado detenida.

«Pimentel» sigue llamando su nombre y sigue manteniendo íntegra las frases gruesas